
ПРОТОКОЛ 

заседания общественного совета при министерстве охраны  

окружающей среды Кировской области  

01.06.2023                                                                                          

г. Киров 

 

Председательствовал – Т.Я. Ашихмина 

 

Секретарь – Т.В. Лапшина 

 

Присутствовали: 20 человек, в том числе 12 членов совета. На заседании 

совета присутствовали: и.о. министра охраны окружающей среды Кировской 

области Абашев Т.Э., заместитель министра охраны окружающей среды 

Кировской области Анисимов Д.С., заместитель министра лесного хозяйства 

Кировской области Загоскин А.А., депутат Кировской городской Думы 

Малков В.С., представители общественности. 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

1. О мероприятиях по развитию инфраструктуры посадочного 

материала для озеленения территории Кировской области. 

2. Рассмотрение обращения Светловой О.Ю. о спиливании деревьев 

в г. Кирове. 

3. Информация о проведении конференции «Экология родного края». 

4. О рассмотрении отчета министерства охраны окружающей среды 

Кировской области об исполнении плана мероприятий по противодействию 

коррупции за 2022 г. 

5. Проблема обращения с отходами 3-5 класса опасности в садовых 

товариществах. 

6. Рассмотрение доклада о достижении целей введения обязательных 

требований за 2023 год. 

7. Разное. 

 

1. СЛУШАЛИ: 

О мероприятиях по развитию инфраструктуры посадочного материала 

для озеленения территории Кировской области. 

ДОКЛАДЧИК: 

Загоскин А.А. 

Сообщил, что на территории Кировской области действует 24 
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питомника, которые производят около 43 тыс. штук посадочного материала 

(ель, сосна). Указанный материал, в основном, идет для лесовостановления, 

только малая часть для благоустройства территорий. Указал, что необходимо 

знать потребность в посадочном материале (состав и количество деревьев) 

для того, чтобы бизнес-сообщество наращивало объемы производства.  

В обсуждении приняли участие: Абашев Т.Э., Ашихмина Т.Я., 

Анисимов Д.С., Пересторонин В.П., Тимонов А.С. Штин А.В., Кекина С.В., 

Гнетковская А.А., Егошина Т.Л., Малков В.С. 

Анисимов Д.С. сообщил, что питомники бывают разные, одни 

специализируются по выращиванию материала для лесовостановления, 

другие для благоустройства территории.  

Кекина С.В. рассказала о большой потребности города Кирова в 

деревьях и кустарниках – около 10 тыс. деревьев и 14 тыс. кустарников. 

Кроме этого, при Администрации г. Кирова имеется свой питомник, но с 

указанными объемами по выращиванию материала он не справляется. 

Рассказала о проблемах в поставке деревьев (в аукционах чаще всего 

выигрывают иногородние поставщики деревьев, поставка не качественных 

саженцев и др.).  

 

РЕШИЛИ:  

1. Рекомендовать администрации г. Кирова направить письмо в 

министерство лесного хозяйства Кировской области с указанием 

потребности в посадочном материале (количество посадочного материала и 

породный состав) для благоустройства г. Кирова. 

2. Рекомендовать министерству лесного хозяйства Кировской области 

совместно с администрацией г. Кирова организовать встречу с 

руководителями питомников Кировской области для обсуждения 

потребности и проблем по поставке посадочного материала для 

благоустройства территории г. Кирова.  

3. Общественный совет при министерстве охраны окружающей среды 

Кировской области поддерживает идею администрации г. Кирова по 

созданию дополнительного питомника деревьев на территории города.  

 

2. СЛУШАЛИ:  

Рассмотрение обращения Светловой О.Ю. о спиливании деревьев 

в г. Кирове. 

ДОКЛАДЧИК: 

Ашихмина Т.Я. 

Довела до присутствующих суть обращения, а именно о фактах 

спиливания деревьев на многих улицах г. Кирова. Сообщила, что в 

настоящее время действует запрет на возбуждение дел об административных 

правонарушениях, если состав административного нарушения включает в 
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себя нарушения обязательных требований, оценка соблюдения которых 

является предметом государственного и муниципального контроля (надзора). 

Объяснила, что сотрудники полиции не наделены полномочиями по 

составлению протокола об административном правонарушении, 

предусмотренного субъектом Российской Федерации в части нарушений 

законодательства связанные с благоустройством территории. В связи с этим, 

Светлова О.Ю. просит решить указанную проблему. 

В обсуждении приняли участие: Абашев Т.Э., Ашихмина Т.Я., 

Анисимов Д.С., Пересторонин В.П., Тимонов А.С. Штин А.В., Кекина С.В. 

Исупов Р.З. 

Исупов Р.З. подтвердил, что в настоящее время возбуждать дела об 

административных правонарушениях, связанные с рубкой деревьев в 

городской черте не представляется возможным.  

Абашев Т.Э. сообщил, что в настоящее время готовится проект закона 

Кировской области «Об озелененных территориях Кировской области», 

который будет регламентировать порядок по сносу зеленых насаждений 

Кировской области. Рассказал о практике применения подобного закона в 

Пермском крае. Предложил Ашихминой Т.Я. рассмотреть указанный 

законопроект в Общественной палате Кировской области с привлечением 

заинтересованных лиц и экспертов. 

Обсуждены вопросы по породному составу деревьев, а именно, что 

предпочтительнее высаживать для благоустройства территории г. Кирова. 

 

РЕШИЛИ: 

1. Рекомендовать Общественной палате Кировской области обсудить 

законопроект «Об озелененных территориях Кировской области» с 

привлечением экспертов, сотрудников Администрации г. Кирова и 

заинтересованных лиц.  

2. Пригласить Светлову О.Ю. для обсуждения указанного 

законопроекта. 

 

3. СЛУШАЛИ: 

Информация о проведении конференции «Экология родного края». 

ДОКЛАДЧИК: 

Ашихмина Т.Я.  

Сообщила о том, что 24–25 апреля 2023 г. в Вятском государственном 

университете состоялась XVIII Всероссийская научно-практическая 

конференция с международным участием «Экология родного края: проблемы 

и пути их решения».  

Организаторами конференции выступили Вятский государственный 

университет (ВятГУ), Институт биологии Коми научного центра Уральского 

отделения РАН, Филиал «КЧХК» АО «ОХК «УРАЛХИМ» в г. Кирово-

Чепецке, Кировское отделение № 8612 ПАО Сбербанк, министерство охраны 



4 
 

окружающей среды Кировской области, министерство лесного хозяйства 

Кировской области, Общественная Палата Кировской области, Вятская 

торгово-промышленная Палата. 

На пленарном заседании доклады представили: заместитель министра 

охраны окружающей среды Кировской области Женихова О.В. «Реализация 

национального проекта «Экология» на территории Кировской области»; д-р 

биол. наук, профессор, зав. отделом экологии и ресурсоведения 

Всероссийского научно-исследовательского института охотничьего 

хозяйства и звероводства имени профессора Б. М. Житкова Егошина Т. Л. 

«Не древесные ресурсы лесов Кировской области»; главный хранитель 

фондов Кировского городского зоологического музея Сотников В. Н. 

«Предложения к списку охраняемых видов позвоночных животных в 

Красную книгу Кировской области»; директор Государственного природного 

заповедника «Нургуш» Тарасова Е. М. «Проблема отбора видов для Красной 

книги Кировской области: флористический аспект» и другие. 

Всего в конференции приняли участие более 450 человек из 38 городов 

России и 4 стран (Беларусь, Молдова, Узбекистан, Вьетнам). 

По итогам конференции опубликовано 221 статья в двух сборниках  

материалов конференции, которые размещены на сайте: 

http://envjournal.ru/ecolab/sbr.php. 

В обсуждении приняли участие: Ашихмина Т.Я., Анисимов Д.С., 

Пересторонин В.П., Тимонов А.С., Егошина Т.Я. 

Егошина Т.Я. выразила благодарность Ашихминой Т.Я. в отличной 

организации конференции, отметила высокий уровень докладов и значимость 

для Кировской области указанного мероприятия. 

 

РЕШИЛИ:  

1. Принять озвученную информацию к сведению. Рекомендовать 

министерству охраны окружающей среды Кировской области направить 

благодарность в адрес ректора ФГБОУВО «Вятский государственный 

университет» о высоком уровне проведения XVIII Всероссийской научно-

практической конференции с международным участием «Экология родного 

края: проблемы и пути их решения», отметив заслуги Ашихминой Т.Я. как 

организатора указанного мероприятия. 

 

4. СЛУШАЛИ: 

О рассмотрении отчета министерства охраны окружающей среды 

Кировской области об исполнении плана мероприятий по противодействию 

коррупции за 2022 г. 

ДОКЛАДЧИК: 

Исупов Р.З. 

Рассказал об исполнении плана мероприятий по противодействию 

коррупции за 2022 г., проводимые министерством охраны окружающей 

http://envjournal.ru/ecolab/sbr.php
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среды Кировской области. 

В 2022 году Кировской межрайонной природоохранной прокуратурой 

направлено одно представление об устранении нарушений законодательства 

о противодействии коррупции. По данному факту министерством была 

проведена проверка, по результатам которой гражданский служащий 

привлечен к дисциплинарной ответственности. 

В 2022 году министерством подготовлен 41 проект нормативных 

правовых актов Губернатора и Правительства Кировской области, в 

отношении которых проведена антикоррупционная экспертиза. 

Коррупциогенные факторы не выявлены. 

В связи с установлением Правительством Российской Федерации в 

2022 году запрета на проведение проверок и возбуждение 

административного производства министерством проводились только 

профилактические мероприятия (консультирование, профилактические 

визиты, объявление предостережения).   

За 2022 год с целью профилактики нарушений экологического 

законодательства министерством объявлено 242 предостережения                                

о недопустимости нарушения обязательных требований, проведено 6 

профилактических визитов, осуществлено 100 консультирований. 

Подытожил, что в министерстве охраны окружающей среды Кировской 

области будет так же продолжена работа по организации деятельности по 

противодействию коррупции. 

 

В обсуждении приняли участие: Ашихмина Т.Я., Анисимов Д.С., 

Штин А.В. 

Отметили эффективную работу министерства по противодействию 

коррупции и урегулированию коррупционных рисков. 

 

РЕШИЛИ:  

1. Принять отчет к сведению. Отметить положительный опыт 

министерства по урегулированию коррупционных рисков. Рекомендовать 

другим органам исполнительной власти Кировской области перенять опыт 

министерства в информационной открытости осуществляемой деятельности. 

 

5. СЛУШАЛИ: 

Проблема обращения с отходами 3-5 класса опасности в садовых 

товариществах. 

ДОКЛАДЧИК: 

Штин А.В.  

Рассказал о проблеме складирования строительного мусора, древесных 

остатков и шин на территорию контейнерной площадки, который не 

подлежит вывозу как ТБО.  

Кроме этого, отметил проблему в не заключении контрактов на вывоз 
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ТБО из садовых товариществ.  

 

В обсуждении приняли участие: Ашихмина Т.Я., Штин А.В., 

Гнетковская С.В., Пересторонин В.П. 

Членами совета было предложено организовать встречу между 

Региональным отделением Российского экологического общества по 

Кировской области и региональным оператором АО «Куприт» на котором 

будет решаться вопрос об осуществлении совместной работы в данном 

направлении. 

 

РЕШИЛИ: 

1. Информацию принять к сведению. Рекомендовать Региональному 

отделению Российского экологического общества по Кировской области и  

региональному оператору АО «Куприт» организовать совместную встречу 

для осуществления проверки садово-дачных товариществ (СДТ) на предмет 

наличия договоров, заключенных на вывоз ТБО. 

 

6. СЛУШАЛИ: 

Рассмотрение доклада о достижении целей введения обязательных 

требований за 2023 год. 

ДОКЛАДЧИК: 

Наговицына О.А. 

Рассказала о плане проведения оценки применения обязательных 

требований на 2023 год, по результатам выполнения которого утвержден 

доклад о достижении целей введения обязательных требований за 2023 год.  

В рамках процедуры рассмотрены 4 нормативных правовых акта: 

постановление Правительства Кировской области от 03.07.2007 № 99/281 «О 

создании государственного природного заказника регионального значения 

«Бушковский лес», постановление Правительства Кировской области от 

27.08.2007 № 104/361 «Об утверждении режима особой охраны зеленой зоны 

городов Кирова, Кирово-Чепецка и Слободского», постановление 

Правительства Кировской области от 29.03.2007 № 90/146 «Об объявлении 

Озера Пайбулатское памятником природы регионального значения», 

постановление Правительства Кировской области от 28.09.2007 № 107/404 

«Об объявлении природного комплекса в районе села Великорецкое 

памятником природы регионального значения». Считает целесообразным 

оставить нормативные правовые акты без изменений. 

 

В обсуждении приняли участие: Абашев Т.Э., Ашихмина Т.Я. 

Членами совета доклад о достижении целей введения обязательных 

требований за 2023 год принят к сведению. 
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РЕШИЛИ: 

1. Принять к сведению доклад о достижении целей введения 

обязательных требований за 2023 год. 

2. Постановление Правительства Кировской области от 03.07.2007 № 

99/281 «О создании государственного природного заказника регионального 

значения «Бушковский лес», постановление Правительства Кировской 

области от 27.08.2007 № 104/361 «Об утверждении режима особой охраны 

зеленой зоны городов Кирова, Кирово-Чепецка и Слободского», 

постановление Правительства Кировской области от 29.03.2007 № 90/146 

«Об объявлении Озера Пайбулатское памятником природы регионального 

значения», постановление Правительства Кировской области от 28.09.2007 № 

107/404 «Об объявлении природного комплекса в районе села Великорецкое 

памятником природы регионального значения» не требует внесения 

изменений. 

 

7. СЛУШАЛИ: 

Разное. 

ДОКЛАДЧИК: 

Алтобаев С.В. 

Рассказал о напряженной экологической ситуации в г. Кирово-Чепецке. 

Выступил с предложением организовать информационное сопровождение 

экологической обстановки в г. Кирово-Чепецке, на подобии как это 

организовано в г. Кирове. 

В обсуждении приняли участие: Ашихмина Т.Я., Анисимов Д.С., 

Тимонов А.С., Окулов К.Ю., Пересторонин В.П. 

Ашихмина Т.Я. выразила обеспокоенность по экологической ситуации 

в г. Кирово-Чепецке. Предположила, что данная ситуация может быть 

вызвана устаревшим оборудованием на предприятии ООО «ГалоПолимер 

Кирово-Чепецк». 

РЕШИЛИ: 

1. Рассмотреть вопрос об экологической обстановке в г. Кирово-

Чепецке на ближайшем заседании экспертного совета по вопросам экологии 

при Губернаторе Кировской области. 

2. Преложение Алтобаева С.В. будет донесено до и.о. министра охраны 

окружающей среды Кировской области Абашева Т.Э. для принятия мер по 

информированию ситуации в г. Кирово-Чепецке. 

 

ДОКЛАДЧИК:  

Кекина С.В. 

Рассказала об осуществлении работы по инвентаризации зеленых 

насаждений в г. Кирове. В настоящее время разрабатывается и согласуется 

документ регламентирующий инвентаризацию зеленых насаждений. Просит 

содействия у научных организаций по осуществлению данной работы. 
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В обсуждении приняли участие: Ашихмина Т.Я., Тимонов А.С. 

Ашихмина Т.Я. выразила готовность оказать помощь в инвентаризации 

зеленых насаждений в г. Кирове 

 

РЕШИЛИ: 

Информацию принять к сведению. Одобрить работу по инвентаризации 

зеленых насаждений в г. Кирове. 

 

ДОКЛАДЧИК:  

Штин А.В. 

Рассказал об участии в заседании Общественной палаты Российской 

Федерации по экологическому просвещению. В настоящее время вносятся 

изменения в российское законодательство в части экологического 

образования и просвещения. От представителей Кировской области было 

предложено создать единую базу знаний, в которую будут включены лучшие 

практики по экологическому образованию и просвещению. 

 

РЕШИЛИ: 

Информацию принять к сведению. 

 

Председатель общественного совета 

 

 

   Т.Я. Ашихмина 

   

 

Секретарь общественного совета 

 

 

      Т.В. Лапшина 

 


